# DEMOCRACIA

## SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

#### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

#### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.

Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales

#### PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

(Pago adelantado)

En primera plana, 0°20 pesetas linea En tercera " 0°15 En cuarta " 0°10 Comunicados 0°20 " "

Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

## De Cooperació

III.

¿Per qué no es corretjeixen en les cooperatives els defectes esmentats en els dos artigles anteriors? Per dos motius diferents: El primer, es la falta de civisme dels components, la por a la impopularitat, al que dirán, el temor a que'ls enemics de la cooperació no presentin a la vista del públic un acte d'energía com una manifestació d'egoisme. El segón, es el concepte equivocat que de la cooperació tenen molts, que creuen que siguén les cooperatives institucions creades amb fins contraris als que persegueix el comerciantil'industrial, poden sustreurers a les lleis económiques que regulen tota empresa industrial o mercantil.

Tot aquell qu'emprén una obra regeneradora deu comptar anticipadament amb l'oposició dels que sentintse perjudicats o amenassats, emplearán per combatrel tota mena d'armes; la falsetat, l'insidia o la calumnia, l'entrabancarán a cada pas; ha d'estar disposat a veurer interpretar els seus actes més nobles i desinteressats, de la manera més baixa. Per ignorancia o mala fe l'atacarán els mateixos que's proposa afavorir. Mes tot aixó no ha de ferlo duptar un sol moment, ni desmaiar en sa tasca llivertadora, perque les amargors que li proporcionin la mala fe i la rencunia dels enemics estarán compensades per la intima satisfacció del deure complert i el goig de veurer prosperar

una obra quina bondat tindrán que reconeixer a la llarga els mateixos adversaris.

¿Quín dupte hi ha que si un día es tanca el crédit a un individuo que abusa del mateix, aquest bescantará la cooperativa per tot arreu? ¿No es casi segur que si alguna vegada se veu en la necessitat de reduir el personal o de sustituir a un empleat poc cuidadós en el compliment del cárrec, s'interessará presentar la cooperativa com una entitat explotadora?

¿Pero no sería cent vegades pitjor que per la por al que dirán se donés aculliment als parássits de que parlava en artigle anterior, o's permetés que'l desorde regnés en la societat? Les murmuracions serán escoltades tot lo més pels individuos inconscients: la falta d'administració o d'orde poden comprometre la vida de la cooperativa més acreditada i entre aquests dos mals necessaris l'elecció no pot ser duptosa.—V.

(Continuará.)

### La obra social

de la Quinta Salud "La Alianza".

Aunque ya es bien conocida en esta villa la entidad que encabeza estas líneas, el digno Director de la misma Dr. Girona y Trius, estuvo el domingo último en esta localidad acompañado de los Sres. Torner y Urquizu miembros de la Junta Directiva de la Quinta, al objeto de recabar más adhesiones y extender su radio de acción á las poblaciones ve-

cinas, á cuyo efecto celebróse una importante reunión en el Salón de Actos del Centro Federalista, á la que asistieron representaciones de la cooperativa Regeneradora Villanovesa y Montepío y Caja de Invalidez Villanovesa ya inscritas en la Quinta y montepíos Fraternidad, San Antonio, cooperativa Casa del Pueblo de Sitges y cooperativa La Salvadora de Cubellas.

Presidió el acto el presidente de la cooperativa La Regeneradora señor Nolla, quien, después de explicar el objeto de la reunión, cedió la palabra al Dr. Girona.

El Dr. Girona, con la sencillez que le caracteriza, explicó el funcionamiento de la Quinta, sus progresos, gracias al gran número de sociedades adheridas que suman actualmente unas 73 y que aumentan cada día por la aceptación con que se acoje el régimen que sigue la Quinta con los asociados que necesitan sus servicios. Los enfermos de la Quinta no se dan cuenta de que están fuera de sus casas más que por las ventajas científicas que allí encuentran; no notan la ausencia de la familia porque pueden visitarles y permanecer á su lado cualquiera de los suyos; no sienten la falta de libertad porque si la clase de dolencia lo permite pueden salir después de las horas de visita. Después de algunas consideraciones demostrativas del amor y altruismo que distingue á la Quinta en todas las manifestaciones, de la independencia de que gozan todos los asocia-